

Dos eldenses atrapados en Perú por la crisis del coronavirus piden ayuda para volver a casa

19/03/2020



Mar Sanmartín y Carlos González llevaban 30 horas en el aeropuerto sin poder coger un avión para España/Imagen cedida por Carlos González

Los eldenses **Mar Sanmartín y Carlos González se encuentran atrapados en Perú sin posibilidad de salir por el momento.** Viajaron al país sudamericano el 3 de marzo para volver el día 15. Sin embargo, se encontraron sin posibilidad de regresar a España por la situación de la crisis sanitaria por el Covid-19 y explican que nadie les ofrece soluciones ni ayuda. **Recalcan que no están de vacaciones, están agobiados, su deseo**

solo es volver a casa, a Elda.

“La aerolínea con la que íbamos a volver a España no avisó de que nos habían cambiado el vuelo para ir a la capital. **Cuando llegamos a Lima anunciaron que nos cancelaban el vuelo de regreso a España**”, explica Carlos González. También critica que “desde las aerolíneas no ofrecían ayuda, como si no tuvieran nada

que ver con lo que estaba sucediendo". Cuando llevaban 30 horas en el aeropuerto decidieron ir a la Embajada Española. Una vez allí, González expone que **les cerraron "las puertas en las narices, tanto la Embajada como el Consulado. Solo ponen carteles en los que anuncian que cierran durante los próximos 15 días.** La única comunicación con la Embajada y el Consulado es a través de carteles y de un telefonillo". Según Carlos González, desde la Embajada y el Consulado les piden trámites continuamente y luego desaparecen: "Esos trámites no constan, no aparecen por ninguna parte y así nos han tenido los últimos tres días".

La situación en Perú es similar actualmente a la de España, se ha blindado para tratar de frenar los contagios. Tienen un toque de queda y **a partir de las 20 horas hasta las 5 de la mañana no se puede salir de las casas:** "Solo podemos salir y con mucho cuidado a comprar", explica González. En la situación en la que se encuentran en el país, predomina el miedo. **"Conocemos casos de españoles a los que se les ha echado de los hoteles o no les dan habitación porque son europeos** y a aquellas personas que tienen ya habitación les han quitado las llaves para que no puedan salir. Está ocurriendo algo similar que sucedía en Europa con la población china: miran mal o se alejan por temor al contagio".



Carlos González y Mar Sanmartín se encuentran en un apartamento de estudiantes y aseguran que las únicas personas que les ayudan son los dueños del apartamento. "El problema es que **el dinero se nos está acabando. Tenemos que comprar comida, pagar el alojamiento y llegará un momento en que no tengamos dinero** para nada y en la que estemos incomunicados porque no habrá un sitio para cargar el móvil".

Aseguran, por otra parte, que **el gobierno de España está mintiendo a la población:** "El gobierno explica en ruedas de prensa que están muy atentos a los españoles que están fuera, que está todo controlado, que todos estamos bien, **todo es mentira. Ellos no saben lo que estamos pasando aquí, pero lo dicen como forma de tranquilizar a la ciudadanía que tiene familiares fuera**". Según Carlos González, el gobierno español dice que están esperando a que Perú abra sus fronteras para llevar aviones y traer a los españoles, y desde el gobierno de Perú dicen que están preparados para que España traiga aviones para recogerlos: **"Se pasan la pelota unos a otros"**.

La hermana de Mar Sanmartín ha comenzado una [petición en Change.org](https://www.change.org/p/petici3n-para-que-el-gobierno-y-el-ministerio-de-asuntos-exteriores-trabajen-en-una-soluci3n-para-la-gente-que-est3-confinada-en-per3) para que el gobierno y el Ministerio de Asuntos Exteriores trabajen en una solución para la gente que está confinada en Perú. La pareja está desesperada y solo quiere volver a casa ante una situación de la que no tienen culpa.

<https://www.youtube.com/watch?v=EgkBQQR9mvE&feature=youtu.be>